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A Vale confirmou
que o processo de des-
caracterização das bar-
ragens e diques que a
empresa possui no Sis-
tema Pontal implicará
na remoção de famílias
em Itabira. Entretanto,
a empresa ainda não
precisou em números o
impacto dessa obra. O
objetivo é atingir o me-
nor número de famílias
possível. A quantidade

Vale confirma remoção de famílias
e muro colossal na barragem Pontal

exata será definida por
um estudo encomenda-
do pela Vale, cuja con-
clusão está prevista
para junho de 2022.

O assunto foi discu-
tido com a imprensa,
convidada para conhe-
cer as obras de constru-
ção da descaracteriza-
ção no complexo do
Pontal, durante uma vi-
sita promovida pela
própria empresa ao lo-

cal das obras. Na opor-
tunidade, os jornalistas
puderam conhecer os
trabalhos que estão sen-
do realizados no local e
esclarecer dúvidas.

O plano da minerado-
ra prevê diversas inter-
venções no local, incluin-
do a construção de muros
de contenção colossais e
evacuação de centenas de
imóveis nos bairros Bela
Vista e Nova Vista.

Disposto ao longo da
barragem, o muro de
contenção terá 20 metros
de altura, com base de
aproximadamente 30
metros, semelhante às
estruturas usadas no Ja-
pão para conter tsuna-
mis. Com isso, a empre-
sa visa cercar o rejeito
num eventual rompi-
mento da barragem.

Mais informações no
“ofolhapopular.com.br”.

MP aguarda documentos
sobre denúncia de violência

obstétrica em hospital

Prefeitura realiza novas
obras de calçamento em
diversas comunidades

Segue em segredo
investigação envolvendo
imobilização de mulher

COM CRIANÇA NO COLO

Região será cercada por muro com 20m de altura
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ITABIRA

A chefe da Administração Fazendária
(AF) de Itabira, Virgínia Soares Fontes, con-
firmou ao Folha Popular que a unidade ins-
talada em Itabira não irá fechar. O suposto
encerramento das atividades é comentado
desde o início do governo Zema, quando
anunciou a reforma administrativa que com-
preende reestruturação das repartições pú-
blicas estaduais e cortes no orçamento, que
atingirá setores da Secretaria Estadual de Fa-
zenda. Contudo, Virgínia Fontes informa que
a AF de Itabira vai apenas mudar de endere-
ço. Sairá do prédio atual, que é alugado, e
vai para um prédio disponibilizado pelo pró-
prio Estado, a partir do dia 17.

A possibilidade de fechamento de agên-
cias da AF no interior de Minas foi tema de
uma audiência pública, realizada pela Co-
missão de Participação Popular da Assem-
bleia Legislativa, na terça-feira, 11. A rees-
truturação das repartições públicas  estadu-
ais, segundo o Sindicato dos Servidores da
Tributação, Fiscalização e Arrecadação de
Minas Gerais (Sinfazfisco) implica no fecha-
mento de pelo menos 75 AFs no interior de
Minas, sendo que muitas já encerram suas
atividades, com transferência dos servido-
res para outras cidades.

Entretanto, a chefe da agência em Itabira,
transmitindo informações do superintenden-
te regional fazendário do Vale do Aço, afir-
mou que nem a agência de Itabira ou qual-
quer outra da circuncisão da superintendên-
cia desta regional, correm risco de fechar.

AF não fecha, mas
mudará de endereço

Atualmente, a Administração Fazendá-
ria de Itabira funciona em imóvel aluga-
do, situado à rua Doutor Sizenando de
Barros, 62, Centro, e vai, a partir desta se-
mana, passar a atender no antigo prédio
onde funcionava o Departamento de Es-
tradas de Rodagem (DER) em Itabira, que
fica no Novo Amazonas, à rua Paraná, 34.

O objetivo da mudança é economi-
zar. De acordo com Virgínia Fontes, a
economia ao mês, somente com o alu-
guel, será de R$ 6.395,40 e ao ano, uma
economia de R$ 76.744,80.

De acordo com informações da Junta Ad-
ministrativa de Recursos de Infrações (Jari)
da Prefeitura de João Monlevade, das 7.403
multas de trânsito aplicadas no município em
2021, apenas 587 são referentes ao estacio-
namento rotativo, ou seja, 7,92% do mon-
tante. Os números compreendem o período
entre 1º de janeiro e 31 de outubro deste ano.

Ainda segundo o setor, 6.816 multas são
referentes a outras infrações, como dirigir o
veículo manuseando ou segurando o aparelho
celular (3.305 multas), a não utilização do cin-
to de segurança (949), avanços de sinal (39),
estacionar em local e horário proibido especi-
ficamente pela sinalização (549), estacionar em
desacordo com a regulamentação de vaga de
carga e descarga (446), estacionar em local e
horário de estacionamento e parada proibidos
pela sinalização (338), estacionar na contra-
mão de direção (156), estacionar em vagas re-
servadas a pessoas com deficiência (106), es-
tacionar em vagas reservadas aos idosos sem
credencial (97), entre outras.

JOÃO MONLEVADE

Rotativo soma 8% das
infrações de 2021

Procure evitar as ações violentas e as palavras
ásperas. Favorável para novas amizades que o
ajudarão a progredir muito. Sucesso nas associa-
ções e nos negócios. O período é ideal para se
dedicar aos trabalhos artísticos ou manuais. De-
senvolva a sua criatividade.

Período propício para tratar de assuntos impor-
tantes com autoridades civis e militares. Evite,
porém assinar documentos que possam compro-
metê-lo, assim como atritos com filhos, pais e as
pessoas amigas. Ótimo ao romance.

Excelentes influências para desenvolver suas ati-
vidades de um modo geral. Aproveite, pois esta
é a melhor fase para progredir profissional, e
materialmente. Êxito romântico, sentimental e em
viagens. Bom para jogar na loteria.

As vibrações dos astros estarão incentivando seu
trabalho. Faça dele a maneira de realizar os seus
objetivos. Com tato e inteligência, seu êxito será
total, principalmente no trabalho e na vida soci-
al. Feliz no casamento e no noivado e para tratar
de seus interesses financeiros.

Reserve sempre um tempo para meditar e refletir
sobre a sua vida. Cuidado com a vida conjugal.
Benéfica influência astral para tratar de questões
sociais pendentes, para lucrar em negócios inici-
ados anteriormente e para a sua prosperidade
profissional.

Trate de seus assuntos pessoais e financeiros com
o máximo de cuidado, pois qualquer erro pode-
ria acarretar-lhe sérios prejuízos. A solução dos
pequenos problemas do cotidiano traz como re-
sultados a criatividade que tenha ficado de lado.

Indecisão para tomar atitudes. Pensamentos pes-
simistas, sem razão de ser. Procure animar-se.
Procure se aceitar da maneira como você é, as-
sim, as pessoas se sentirão mais tranquilas e po-
derão ajudá-lo a resolver suas crises e insegu-
rança.

Não esconda seus sentimentos e desabafe do jei-
to que for melhor para você. Receberá ajuda de
alguma forma da pessoa amada. Haja com inteli-
gência e com perícia que conseguirá chegar onde
pretende. Êxito pessoal e felicidade íntima.

Muito boa influência para tratar de assuntos pen-
dentes, para melhorar sua capacidade profissio-
nal e para iniciar tratamento de saúde. A vida
amorosa necessita de paz. Ascensão material.
Continue cumprindo as suas obrigações do coti-
diano, porque é por intermédio delas que surgi-
rão as notícias que você tanto aguarda.

Procure mentalizar a cor amarela, quando se sen-
tir inseguro. Faça exercícios de respiração todas
as manhãs e se sentirá mais disposto a cada dia.
Uma fase difícil, em que deverá agir com muita
cautela, otimismo, inteligência e vivacidade, para
que tudo saia a seu modo. Tome cuidado com os
inimigos.

Este é o tempo de revelações e manter a calma
será importante. Você se sentirá fortalecido em
seu espírito aventureiro e lutador em busca do
sucesso e realização. Influências favoráveis para
novos empreendimentos, principalmente imobi-
liários. Ótimo para os estudos. Viagem crítica.

Com energia mental e com otimismo, realizará
muito neste período, principalmente se contar
com a colaboração de pessoas amigas. Não faça
promessas. Não se permita deixar envolver por
sonhos que não fazem parte de sua natureza.

Questão de prova
A denúncia de violência obstétrica, segui-

da de morte de um recém-nascido no Hospi-
tal Municipal Carlos Chagas, além da grande
repercussão nas redes sociais, colocou em che-
que a atuação do Conselho Municipal de Saú-
de. Depois de ouvir os conselheiros sobre a
questão durante o encontro mensal deles, a
vereadora Rosilene Félix Guimarães “Rose
Félix” (MDB) parece não ter concordado
muito com a atuação do colegiado frente ao
caso específico. O colegiado deixou claro que
o relatório apresentado pelos conselheiros foi
baseado estritamente em informações relata-
das pelos representantes do hospital. Para a
vereadora, a gravidade do assunto exigia apre-
sentação documental dos protocolos práticos,
que é o que ela pretende fazer através da Co-
missão de Legislação e Justiça da Câmara.

Em débito
Depois de quase um mês de campanha sa-

larial referente ao acordo coletivo, o Sindica-
to Metabase de Itabira não conseguiu conven-
cer a Vale a nem mesmo repor o índice da in-
flação sobre os salários dos trabalhadores. As
negociações que começaram com uma propos-
ta de reajuste de 6% pararam em 8,8%. A in-
flação projetada pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor é de 9,77%.

Premiação
Um Fiat Mobi e quatro motos vão brindar

o Natal de algum sortudo em Itabira este ano.
Esses são prêmios que a Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL) de Itabira vai sortear no
comércio da cidade. A cada R$ 40 em com-
pras nas lojas credenciadas, o cliente recebe-
rá um cupom para concorrer. A distribuição
dos cupons já começou e segue até o dia 29
de janeiro de 2022, com o sorteio.

Orçamento
 O prefeito Marco Antônio Lage (PSB) terá

no ano que vem o maior orçamento da história
de Itabira, com arrecadação prevista de R$ 928
milhões. O projeto de lei com a projeção da re-
ceita foi aprovado durante a reunião da Câmara
Municipal de terça-feira (16). A cifra é mais de
R$ 200 milhões superior ao valor projetado para
2021, que ficará em torno de R$ 662 milhões.

Desapropriação
Agora é oficial. A Vale confirmou que vai

mesmo demolir casas que estão próximas ao
cordão do Pontal Nova Vista e Bela Vista. Mas
a informação não tranquiliza e nem atende
muito os moradores em termos de preparação.
Apesar de afirmar que não tem como fazer a
obra de segurança contra o rompimento da
barragem sem remover parte dos moradores,
a mineradora não diz quantas casas terão que
deixar o local e nem quando.

Itabiruçu
Com as obras paralisadas por duas vezes,

indicando alto risco de rompimento, a barragem
de Itabiruçu já não é mais nenhuma assombra-
ção para a mineradora. Durante encontro com
jornalistas dentro da área de mineração, os ge-
rentes anunciaram que o alteamento de Itabiru-
çu será retomado. A informação foi lançada sol-
ta no ar, sem que fosse dada uma previsão de
quando acontecerá, mas essa já é uma questão
definida. O que não está certo é se a vida naque-
la região também voltará ao normal.
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MP aguarda documentos sobre denúncia
de violência obstétrica em hospital

Médicos e demais en-
volvidos no caso de vio-
lência obstétrica ocorrido
no Hospital Municipal
Carlos Chagas, na madru-
gada do dia 3, que resul-
tou na morte de um re-
cém-nascido e retirada do
útero da mulher, terão que
prestar esclarecimentos
para o Ministério Público
de Minas Gerais
(MPMG) em Itabira. Em
nota encaminhada ao Fo-
lha Popular pela Asses-
soria de Imprensa, a Pro-
motoria de Justiça de De-
fesa da Saúde de Itabira
instaurou um procedimen-
to para apuração do caso,
com a solicitação do pron-
tuário da paciente. Após a
apresentação dos docu-
mentos, serão ouvidas as
pessoas envolvidas. 

O caso ocorrido com
Ângela Maria de Almei-
da, veio a público de-
pois que a irmã da víti-
ma Tânia Maria de Al-
meida usou o seu perfil
no Instagram para de-
nunciar o que chamou
de violência obstétrica.

No vídeo, Tânia Ma-
ria conta de forma deta-
lhada as ocorrências que
culminaram com a mor-
te do recém-nascido e a
internação em leito de
Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) no HMCC
de Itabira da mãe, que
teve o útero retirado e o
fígado partido durante os
procedimentos para reti-

rada do bebê. Para ela, os
problemas foram causa-
dos pela demora e negli-
gência no atendimento
médico à irmã. Segundo
ela, Ângela de Almeida
teve de ser submetida às
pressas a uma cesariana
e a demora teria causa-
do a morte do bebê.

Ela disse que Ângela
de Almeida deu entrada
no hospital no dia 3, se
queixando de dores no
peito e formigamento no
braço direito. Mesmo es-
tando com 40 semanas
de gestação e tendo che-
gado à unidade hospita-
lar por encaminhamento
do ginecologista que fa-
zia seu pré-natal, ela foi
colocada em um leito de
UTI para monitoramen-
to, onde deveria perma-
necer por 12 horas. O

parto só foi feito após
exames comprovarem
que a criança havia mor-
rido e a gestante apre-
sentar queda de pressão.

Com o agravamento, a
médica decidiu fazer uma
cesariana de emergência.
Durante a cirurgia, foi de-
tectado sangramento no
fígado da paciente, o que
exigia nova intervenção.

Ela conta no vídeo que
a obstetra mandou chamar
o cirurgião plantonista, já
que o novo problema não
era de sua alçada, entre-
tanto, o plantonista não
estava no hospital. Mes-
mo sem conseguir conter
a hemorragia, a obstetra

A presidente da Co-
missão dos Direitos da
Mulher, vereadora Rosi-
lene Félix Guimarães
“Rose Félix” (MDB),
mostrou indignação com
o fato. Na reunião da ter-
ça-feira (9), ela aprovou
na Câmara Municipal
um requerimento. No
documento, ela solicita
informações e docu-
mentos à secretária mu-
nicipal de Saúde, Luci-
ana Sampaio.

Ela quer saber infor-
mações sobre a taxa de
mortalidade de mães e
bebês nos últimos três
anos no HMCC, com
idade gestacional de 37
semanas, até o sétimo
dia após o parto. Solici-
ta também o prontuário
da parturiente Ângela
Maria de Almeida.

Nota da FSFX
Devido à repercussão do caso, a Funda-

ção São Francisco Xavier (FSFX) - que ad-
ministra o HMCC - emitiu uma nota se de-
fendendo das acusações e relatando o ocor-
rido. Ao Folha Popular, ao ser questionado
sobre a situação, o assessor de imprensa,
Bráulio disse que a instituição já havia se
posicionado por meio desta nota e acres-
centou que o hospital não faz comentário a
respeito da saúde de seus pacientes sem au-
torização da família.

Leia a nota na íntegra

“Em razão da divulgação ocorrida em re-
des sociais nos últimos dias e noticiada por um
veículo de comunicação da região de Itabira, a
respeito da paciente gestante cujo bebê nasceu
sem vida, a Fundação São Francisco Xavier,
responsável pela administração do Hospital
Municipal Carlos Chagas, informa que:

• A gestante deu entrada na unidade hos-
pitalar com queixa de dor torácica e falta
de ar e foi, imediatamente, atendida na ma-
ternidade e avaliada. Foram solicitados exa-
mes complementares e encaminhada para a
Unidade de Terapia Intensiva para tratamen-
to e monitoramento;

• após evolução desfavorável do quadro
de saúde da gestante, foi necessária a realiza-
ção de cesárea de urgência quando, devido a
graves complicações, foi constatado que o
bebê já estava sem sinais vitais.

optou por fechar a mulher,
que precisou ser aberta
novamente com a chega-
da do cirurgião.

Numa mesma noite,
Ângela de Almeida foi
submetida a três cirurgias
e perdeu o útero, devido
ao sangramento. E agora
encontra-se internada.

Diante dos aconteci-
mentos e buscando res-
postas para tentar enten-
der o que estava aconte-
cendo, Tânia Maria e o
marido chamaram a Polí-
cia Militar e registraram
um boletim de ocorrência.

Eles também apre-
sentaram uma denúncia
ao Ministério Público.

Violência
obstétrica
ganhou

repercussão
na Câmara

Rose Félix também
participou da reunião do
Conselho Municipal de
Saúde, onde cobrou a
atuação do colegiado so-
bre o ocorrido e afirmou
aos conselheiros que
exigirá todos os docu-
mentos relacionados.

O drama sofrido por
Ângela Maria de Almeida
causou comoção em ou-
tros vereadores. O emede-
bista Neidson Freitas dis-
se que é preciso investigar
se este caso é fato isolado
ou se é algo que vem ocor-
rendo com frequência.

O presidente da Câ-
mara, Weverton Lean-

dro Santos Andrade
“Vetão” (PSB) endos-
sou o teor do requeri-
mento da vereadora. “A
Fundação São Francis-
co Xavier tem de vir a
público prestar esclare-
cimentos”, cobrou.

Líder do prefeito na
Câmara, o vereador Jú-
ber Madeira Gomes
(PSDB), informou que a
Prefeitura já instalou
uma comissão para in-
vestigar as denúncias.

Já o vereador Bernar-
do Rosa (Avante), vice-lí-
der do prefeito, citou que
o Hospital Carlos Chagas
prioriza o parto normal e

“só faz cesariana quan-
do não há mais jeito, aos
45 minutos do segundo
tempo”, criticou.

Ele ainda aproveitou
para dar um depoimen-
to, contando que teve a
oportunidade de levar a
mulher para ter filho lá,
recentemente. Por não
concordar com as re-
gras, optou por levar a
mulher para uma mater-
nidade particular. Ele
reconheceu, entretanto,
que nem todos têm con-
dição financeira para
pagar por um parto.

O petebista Heraldo
Noronha Guimarães
contou que a demora na
realização do parto, dei-
xou um sobrinho com se-
quelas no nascimento.

Já o vereador Sidnei
Marques Vitalino Gui-
marães “Sidney do Sa-
lão” (PTB) propôs a ins-
talação de uma Comissão
Parlamentar de Inquérito
(CPI) para apurar as de-
núncias e propor melho-
rias ao hospital. Mas os
vereadores consideram a
proposta precipitada.

“A Fundação tem de vir a público prestar
esclarecimentos”, cobrou Weverton Vetão

O parto só foi feito pelo hospital após exames comprovarem que a
criança havia morrido e a gestante apresentar queda de pressão
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Barão de Cocais
participou da 33ª edi-
ção da Feira Internaci-
onal de Turismo de
Gramado (Festuris), no
Rio Grande do Sul, en-
tre os dias 4 e 7 deste
mês. Considerada a
maior feira de turismo
do Brasil, o evento teve
como objetivo divulgar
destinos e produtos tu-
rísticos, além de discu-
tir as últimas tendênci-
as do mercado e pro-
porcionar encontros
para possíveis oportu-
nidades de negócios.

As potencialida-
des turísticas do mu-
nicípio foram repre-
sentadas pelo prefei-
to Décio dos Santos e
pela equipe da Secre-
taria de Cultura e Tu-
rismo, que mostraram
aos visitantes em um
estande os principais

Barão de Cocais marca presença
na maior feira turística do país

atrativos da cidade no
ecoturismo.

Com o conceito
“Turismo em transfor-
mação”, a edição de
2021 reuniu 1,7 mil ex-
positores, distribuídos
em 210 estandes, e mais
de 15 representações de
destinos internacionais.
Foram lançadas novas
tendências, networking
qualificado, conteúdo
para capacitação, entre
outras atrações.

Para o secretário de
Cultura e Turismo e
presidente da Associ-
ação Circuito do Ouro,
Gabriel Cassoli, parti-
cipar do evento tem
uma grande importân-
cia para a cidade. “Ti-
vemos a oportunidade
de mostrar para mais
de 10 mil pessoas to-
dos os nossos potenci-
ais e maravilhas que

Barão e o Circuito Tu-
rístico do Ouro têm a
oferecer aos turistas de
todo o mundo”.

Segundo o prefeito
Décio dos Santos, “a
possibilidade única de
participação na feira
fortalece a imagem de
Barão de Cocais e suas
alternativas para desen-
volvimento econômico
e cultural”.

O Festuris Gramado
nasceu há mais de três
décadas com a missão
de conectar marcas,
destinos e pessoas para
contribuir no desenvol-
vimento do turismo.

As potenciali-
dades foram

representadas
pelo prefeito
Décio Santos

e equipe da
secretaria
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A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira está
realizando novas obras
de calçamento em diver-
sas comunidades. Foram
contemplados neste mo-
mento o distrito de Itau-
ninha e as comunidades
do São Pedro, Corrente
e Barro Preto.

No distrito de Itauni-
nha, a rua Caburé rece-
beu 1,5 km de calçamen-
to e 798 metros de meio-
fio. Na comunidade do
São Pedro, foram mais
de 1.500 metros de cal-
çamento e 858 metros de
meio-fio. No Barro Pre-
to, as chuvas do mês de
fevereiro danificaram as
obras que foram entre-
gues no ano passado e a
Prefeitura refez o calça-
mento com instalação
de meio-fio, contenções
de concreto e constru-
ção de galerias.

O morador do Barro
Preto, Antônio Emiliano
Gonçalves, demonstrou
satisfação com os servi-
ços realizados na comu-
nidade. “Era estrada de
chão, era barro, era ato-
leiro. Descer da rua

Prefeitura realiza novas obras de
calçamento em diversas comunidades

principal era uma difi-
culdade. Isso aqui é o
melhor remédio que
tem. Já ajudou a gente
demais”, disse Antônio
Emiliano.

“Era estrada de chão, era barro, era atoleiro. Já
ajudou a gente demais”, diz Antônio Emiliano

No distrito de Itauninha, a rua Caburé
recebeu 1,5 km de calçamento

Vista áerea de calçamento no distrito de Itauninha

SANTA MARIA DE ITABIRA
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COVID-19

Os cerca de 500 mo-
radores da comunidade
do São Pedro, em Santa
Maria de Itabira, pode-
rão contar com uma asso-
ciação mais forte após ser
transformada em entidade
de utilidade pública.

O projeto, apresenta-
do pelo presidente do
Conselho Comunitário
do Grupo São Pedro,
Carlos Alberto Ferreira ,
foi lido na Câmara Mu-
nicipal no último dia 8 e
deverá ser aprovado nas
duas próximas sessões.

Conforme o presi-
dente da Câmara, Vicen-
te Umberto dos Santos,
a iniciativa é vista com
bons olhos por todos os
vereadores e não enfren-
tará dificuldade para ser
aprovada.

Com a transformação
para entidade de utilida-
de pública, o autor do pro-
jeto espera conseguir con-
vênios e repasses voltados
ao desenvolvimento e me-
lhoria da qualidade de
vida da comunidade.

Carlos Ferreira, que
deixou a zona rural há 50
anos e está de volta
como líder comunitário,
conta que no tempo em
que está como presiden-
te já venceu um grande
desafio, que era o de unir
os moradores. “Quase
todos são parentes, mas
havia um distanciamen-
to em relação aos diálo-
gos para tratar das prio-
ridades, o que hoje acon-

A Associação Co-
munitária de Passabém
realizou no sábado
(13), no Recanto Soci-
al, bazar com grande va-
riedade de roupas e cal-
çados, para angariar fun-
dos e auxiliar famílias.

Todos os produtos
expostos foram doados
por pessoas da comuni-
dade. Além do bazar, fo-
ram disponibilizados
gratuitamente pula-pula
para as crianças, algo-
dão-doce e corte de ca-
belo para todos.

Para completar a tar-
de, teve também barraqui-
nha com o tradicional pas-

Nova onda aparece
e alerta entidades

Apicultura, turis-
mo, moda, educação,
gastronomia, media-
ção social. Dez no-
vos negócios, de se-
tores variados, estão
prestes a tomar for-
ma, contribuindo
para a economia cri-
ativa local em Barão
de Cocais.

As propostas fo-
ram selecionadas
para a etapa de acele-
ração do projeto Ho-
rizonte, iniciativa da
Vale em parceria com
a empresa de educa-
ção empreendedora
Semente Negócios,
que busca estimular o
desenvolvimento de

Na quarta-feira,
10, os vereadores de
João Monlevade apro-
varam o anteprojeto
de lei nº 23/2021 que
institui o programa
Bolsa Atleta no muni-
cípio. A matéria, de
autoria do presidente
da Casa, Gustavo Ma-
ciel (Podemos), e do
vereador, Dr. Presun-
to (PDT), foi aprova-
da por unanimidade,
com ausência justifi-
cada do vereador Van-
derlei Miranda (PL).

O anteprojeto tem

Comunidade do São Pedro
busca meios para melhorar

qualidade de vida

tece de forma aberta
após criarmos grupos de
WhatsApp, onde estão
cadastradas 138 famíli-
as, que participam ativa-
mente. Com isso, dois
trechos de rua já foram
calçados pela Prefeitura
e estamos conseguindo
ampliar a vazão de água
do poço artesiano”, diz
o presidente.

Conforme Carlos Fer-
reira, até o momento, 14
requerimentos já foram
protocolados na Prefeitu-
ra, todos em busca de
ações para melhoria da
qualidade de vida dos
moradores do São Pedro.

Entre eles, o destaque
é o pedido de reforma do
centro comunitário,
inaugurado há 20 anos e

atualmente em estado
caótico. “Os banheiros
estão interditados, todas
as portas estão deterio-

radas pelo tempo, preci-
sa de grades e cerca de
proteção e forro no teto.
Este centro é a alma da
comunidade e em condi-
ções de uso, poderá rea-
lizar velório, servir como
salão de festas, receber
grupos da terceira idade
para atividades, abrigar
projetos sociais e cursos
profissionalizantes e até
uma academia ao ar li-
vre do lado de fora”, diz
Carlos Ferreira.

Ele acredita que o
São Pedro está entre as
comunidades mais atra-
sadas de Santa Maria,
mesmo estando tão per-
to da área urbana, há cer-
ca de 15km.

Outro desejo da comu-
nidade é uma quadra po-
liesportiva para oferecer o
mínimo de lazer e ativida-
de física para os jovens.

O Governo de San-
ta Maria de Itabira diz
reconhecer as deman-
das da comunidade do
São Pedro e que acre-
dita nas ações para
transformar associa-
ção em entidade de uti-
lidade pública. Por
meio de nota, contudo,
diz que neste momen-
to, a prioridade é a re-
construção da cidade,
bem como ações de
fortalecimento da eco-

Governo Municipal acredita
e apoia a iniciativa

nomia. A nota diz ain-
da que a Associação da
Comunidade do São
Pedro tem trabalhado
junto à administração,
buscando melhorias
para a população local
e que o prefeito Rei-
naldo Santos reconhe-
ce o trabalho sério que
está sendo realizado
pelos membros da dire-
toria, e assim que pos-
sível irá atender aos an-
seios da comunidade.

Passabém: associação realiza bazar para
arrecadar fundos e reiniciar trabalhos

tel de angu, entre outros.
Devido ao período da

pandemia, as atividades
da associação ficaram
suspensas, porém, voltam
com o propósito de ajudar.

A presidente Érika

Cruz Silva, que mobilizou
jovens da comunidade e
demais membros da asso-
ciação para a realização
do evento, destaca a for-
ça do trabalho comunitá-
rio. “O objetivo principal

da associação é organizar
e centralizar forças dos
moradores para represen-
tar os interesses comuns
e isso só será possível com
o envolvimento de todos”,
disse Érica Silva.

Apesar do recuo
pandêmico observado
nos últimos meses,
uma nova onda da do-
ença no exterior tam-
bém acende a luz de
alerta para o brasilei-
ro. Enquanto o Brasil
avança na retirada dos
protocolos de seguran-
ça, já tem país decre-
tando lockdown.

Um boletim divul-
gado na sexta-feira (12)
pela Fiocruz destaca
que a nova onda
de Covid na Europa e
na Ásia deve servir de
alerta ao Brasil. A fun-
dação alerta para o ris-
co de o número de ca-
sos voltar a subir no

Brasil, com a tempora-
da de festas e férias,
quando há maior cir-
culação de pessoas em
diversos ambientes.

No último sábado
(13), a Secretaria de
Saúde divulgou uma
nota informando que
Itabira completou um
mês sem registrar mor-
tes por Covid-19. As
UTIs estão vazias.

Em Itabira, a Pre-
feitura garante com
seus dados, que a situ-
ação é tranquila em
relação à pandemia. A
última vez que o mu-
nicípio registrou mor-
te pela Covid-19, foi
em 13 de outubro.

PROJETO HORIZONTE

Empreendedores terão
até R$ 50 mil em Barão

negócios focados em
criar soluções inova-
doras para os proble-
mas enfrentados pe-
los moradores locais.

Na etapa de acele-
ração, que teve início
neste mês novembro,
os empreendedores
terão acesso a consul-
torias especializadas
em suas áreas de atu-
ação, mentorias, rede
de parceiros e um
aporte de até R$ 50
mil em capital semen-
te – financiamento
para empresas que
começam a dar os pri-
meiros passos.

Saiba mais em:
“ofolhapopular.com.br”.

CÂMARA DE JOÃO MONLEVADE

por objetivo valorizar
e apoiar os atletas e
paratletas participan-
tes do desporto educa-
cional e, em casos es-
pecíficos, do despor-
to de alto rendimento.
O programa ainda
consistirá em apoio fi-
nanceiro, técnico e
material aos atletas,
paratletas não profis-
sionais e atletas-guia,
por meio da Secreta-
ria Municipal de Es-
portes e Lazer.

Saiba mais em:
“ofolhapopular.com.br”.

Aprovada lei que
garante Bolsa Atleta

Carlos Ferreira conta que até o momento, 14
requerimentos já foram protocolados na Prefeitura

Todos os produtos expostos foram doados por pessoas da comunidade



DE 18 DE NOVEMBRO A
1º DE DEZEMBRO DE 2021

TRANSFERÊNCIA DE RENDA

O número de pesso-
as beneficiadas pela mo-
eda social Facilita segue
aumentando. A terceira
fase do programa perma-
nente de transferência de
renda teve início na
quinta-feira (11). Segun-
do a Secretaria Munici-
pal de Assistência Soci-
al (SMAS), 2.462 famí-
lias já são atendidas, que
somam 6.756 pessoas.

“A Facilita foi pensa-
da para atender até 4.579
famílias itabiranas, o que
significa um atendimen-
to a 14.550 pessoas que
se encontram em situa-
ção de pobreza ou de
extrema pobreza. Esse
quantitativo é o total de
inscritos no CadÚnico
do Governo Federal,
usado para referenciar os
programas sociais. Todo
o cadastro é revisado e
confirmado pelas equi-
pes da Assistência Soci-
al. Até então, 2.846 fa-
mílias fizeram essa atu-
alização, sendo que 384
famílias deixaram de ser
elegíveis para o progra-
ma. O programa conta
com 12 entrevistadores e
seis assistentes sociais
para este processo”, ex-

A Polícia Militar se-
gue com as investigações
que apuram as circuns-
tâncias em que um poli-
cial é acusado de imobi-
lizar e derrubar ao chão
uma mulher com uma cri-
ança no colo, durante
abordagem. O caso foi re-
gistrado por câmeras de
celular e de segurança de
rua com repercussão na-
cional, causando revolta
e discussões entre a po-
pulação. Autoridades e
personalidades locais
sforam a público também
para se posicionarem.

Em nota enviada ao
Folha Popular, a Polí-
cia Militar informa que
foi aberto um procedi-
mento administrativo
para apuração dos fa-
tos, mas que corre em
segredo para não preju-

Moeda Social beneficia
6.756 pessoas em Itabira

Diagnóstico elaborado pela
SMAS mostra que em Itabira

existem 3.246 famílias em
situação de extrema pobreza e
1.333 em situação de pobreza

 Facilita já injetou
no comércio até o

momento

R$ 773.640

 A previsão até
dezembro é de

R$ 1.196.640

Até 2024 a moeda
eletrônica deve

injetar no mercado
itabirano

R$ 30 milhões

plica o secretário muni-
cipal de Assistência So-
cial, Elson Alípio Júnior.

Um diagnóstico ela-
borado pela SMAS mos-
tra que em Itabira exis-
tem 3.246 famílias em
situação de extrema po-
breza e 1.333 em situa-
ção de pobreza. Segun-
do os dados divulgados
pela pasta, 1.733 famí-
lias, ou 6.741 pessoas,
estão em fase de atua-
lização cadastral para

serem inseridas no pro-
grama. “A Facilita traz
uma proteção social
que garante segurança
alimentar a essas famí-
lias. Com isso, estamos
conseguindo implantar
uma política pública
municipal de combate
à pobreza e de geração
de renda”, completa
Elson Júnior.

O cartão é carregado
automaticamente, todo
dia 10 de cada mês, com

R$ 140. O valor não é
cumulativo e deve ser
gasto até o dia 30. Com
este recurso, o usuário
pode adquirir alimentos,
produtos de higiene e
gás de cozinha.

Implantada em 20 de
setembro deste ano, a
Facilita já injetou no co-
mércio local, até o mo-
mento, R$ 773.640,00.
Ao todo, 64 estabeleci-
mentos comerciais estão
cadastrados e aptos a

receber a moeda social. A
previsão é de que até de-
zembro R$ 1.196.640,00
sejam gastos em Itabi-
ra por meio do progra-
ma municipal. A moe-
da eletrônica deve in-
jetar no mercado itabi-
rano cerca de R$ 30
milhões até 2024.

Em tempo
Na manhã de quinta-

feira (11), o prefeito
Marco Antônio Lage es-
teve no Centro de Refe-
rência em Assistência
Social (Cras), no bairro
Pedreira do Instituto.
Durante a visita, o pre-
feito entregou, de manei-
ra simbólica, cartões Fa-
cilita a oito famílias,
marcando assim o início
da terceira fase do pro-
grama. Até o momento,
236 famílias do Pedrei-
ra já foram beneficiadas
pelo programa. Nesta
etapa, um total de 549
famílias do município
receberão o cartão.

“Criamos este car-
tão, que é permanente,
para aquelas pessoas
que precisam de apoio.
A moeda Facilita tem o
objetivo de diminuir a
desigualdade social, co-
locar comida na mesa da

O prefeito Marco Antônio durante visita no bairro Pedreira
entregou, de maneira simbólica, cartões Facilita a oito famílias

nossa população e for-
talecer o comércio itabi-
rano. Nós que ocupa-
mos um cargo público
devemos cuidar das pes-
soas. Tenho um enorme
carinho pelos morado-
res do Pedreira. Este foi
um bairro que nos aco-
lheu desde o primeiro
momento. Aqui, a popu-
lação entendeu nossa
proposta de trabalho.
Fico muito feliz em ini-
ciar a terceira fase do
Facilita aqui”, afirmou
Marco Antônio Lage.

Segue em segredo investigação
envolvendo imobilização de mulher

dicar as investigações.
Diz a nota: “Foi

aberto um procedimen-
to administrativo para
apuração dos fatos, que
ainda está em andamen-
to. Não podendo ser re-
passada mais nenhuma
informação para não
prejudicar o andamento
das investigações”.

O fato ocorreu no iní-
cio da noite do dia 5 des-
te mês. As imagens mos-
tram o momento em que
a mulher é abordada por

policiais e em dado mo-
mento os agentes tenta-
ram imobilizá-la, igno-
rando o fato dela estar
com uma criança no colo
e segurando outra de 8
anos, pelas mãos. Os dois
eram filho e enteado dela.

Já no chão, o policial
também colocou o joe-
lho no pescoço da mu-
lher, o que fez as pesso-
as associarem as ima-
gens ao caso de George
Floyd, nos Estado Uni-
dos, morto após ser imo-

bilizado de forma seme-
lhante pela polícia.

Em nota, a PM disse
que a criança não sofreu
nenhuma lesão. De acor-
do com a PM, a mulher e
o companheiro, de 25
anos, foram presos por
porte ilegal de arma. As
imagens, entretanto, não
mostram as armas com os
suspeitos, dividindo a opi-
nião pública na cidade. O
homem foi liberado após
pagamento de fiança no
valor de um salário míni-

mo e a mulher liberada
pela Polícia Judiciária.

Assim que tomou co-
nhecimento dos fatos, o
prefeito Marco Antônio
Lage (PSB) soltou uma
nota de repúdio contra os
acontecimentos, pedin-
do apuração e esclareci-
mento dos fatos.

A 52ª Subseção da
(OAB) Ordem dos Ad-
vogados do Brasil em
Itabira disse que tem
“grande preocupação”
com a abordagem polici-

al no Centro da cidade.
Disse que os alvos eram
um casal e duas crianças.
A OAB disse que acom-
panha o caso.

O Ministério Públi-
co de Minas Gerais
(MPMG) usou a conta
da instituição no Twitter,
para se pronunciar sobre
o caso e informou que foi
instaurado Procedimento
Investigatório Criminal
(PIC) para apurar a con-
duta dos policiais envol-
vidos na operação.
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ATENÇÃO BÁSICA EM SAÚDE

A Prefeitura de Pas-
sabém acaba de implan-
tar mais um serviço de
especialidades em saú-
de. A partir de agora, os
moradores da cidade
passam a contar com
acompanhamento de es-
pecialidade em pediatria
e ginecologia. Os atendi-
mentos serão realizados
na Unidade Básica de
Saúde (UBS) Doutor
José Cândido da Costa
(unidade PSF). Os aten-
dimentos na unidade de-
vem obedecer a uma
agenda pré-estabelecida,
contemplando um núme-
ro máximo de 20 pacien-
tes, mantendo a qualida-
de e abordagem preven-
tiva da saúde. 

Conforme a secretá-
ria municipal de Saúde,

Moradores de Passabém contam
com novas especialidades médicas

Dellyane Maria Dru-
mond e Silva, as especi-
alidades eram uma carên-
cia da população de Pas-
sabém. Para ter acesso,
era necessário se deslocar
para outras cidades.

O prefeito Ronaldo
Agapito de Sá entende
que oferecer atendimen-
to para esses pacientes
na atenção básica reduz
agravamentos dos qua-
dros de média e alta
complexidade. “Estes
acompanhamentos irão
proporcionar atendimen-
tos ainda mais eficazes
aos pacientes e o mais
importante, sem necessi-
dade de deslocamentos,
o que representa mais
conforto e dignidade”,
disse Ronaldo Sá.

Para a secretária de

Saúde, Dellyane Maria
Drumond e Silva, a im-
plantação dessas especi-
alidades em Passabém é
um avanço de extrema
importância para o muni-
cípio. “A partir de agora,
será possível acompa-
nhar o paciente, selecio-
nar e priorizar os encami-
nhamentos de acordo

com a gravidade”, disse
Para ela, a melhoria

da saúde da cidade come-
ça com um bom atendi-
mento, de fácil acesso na
atenção básica, de forma
preventiva e acompanha-
da. “É o que buscamos
para a população”.

Os serviços contarão
com a colaboração de

profissionais especiali-
zados, que serão leva-
dos ao município duas
vezes ao mês. Esses
atendimentos são reali-
zados através de enca-
minhamentos, que deve-
rão ser entregues na Se-
cretaria Municipal de
Saúde para proceder
com o agendamento. A

expectativa é de que
cada especialista faça 20
atendimentos por dia.

O Município também
implantou recentemente
o serviço de psiquiatria,
que funciona nesses mes-
mos moldes. O atendi-
mento de psiquiatria é
feito no Centro de Saú-
de, pela profissional Pa-
trícia Vieira Duarte Lage.

O serviço de pedia-
tria teve início no dia 16
deste mês pela médica
Gabriela Fernandes Du-
arte, na UBS. Todos os
agendamentos das espe-
cialidades são comuni-
cados pelos agentes co-
munitários de Saúde
(ACSs). Em caso de dú-
vidas, o interessado deve-
rá entrar em contato com
o seu agente ou na UBS.

 Os atendi-
mentos são
realizados

na UBS
Doutor José
Cândido da
Costa (uni-
dade PSF)


